

Angriani

by UNITRI Press

Submission date: 13-Sep-2024 12:52PM (UTC+0530)

Submission ID: 2452806085

File name: Angriani.docx (104.32K)

Word count: 2795

Character count: 18627

**PEWARISAN KEARIFAN LOKAL TARI AMOT SD NEGERI
26 EMBINYER KECAMATAN BALAI KABUPATEN
SANGGAU **KALIMANTAN BARAT****

SKRIPSI

OLEH

ANGRIANI

2020720021



**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU SEKOLAH DASAR
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi
2024**

RINGKASAN

Penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi dan mengevaluasi proses pewarisan kearifan lokal Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer, Kecamatan Balai, Provinsi Sanggau, Kalimantan Barat.

Penelitian Kualitatif Studi kasus ini dirancang untuk mengeksplorasi secara detail bagaimana tari Amot, sebagai bentuk kearifan lokal, dipertahankan dan diwariskan di SD Negeri 26 Embinyer. Penelitian digunakan untuk mengungkapkan proses, tantangan, dan dinamika yang terlibat dalam pelestarian tari ini lingkungan sekolah dan komunitas setempat

Salah satu temuan utama dari penelitian ini adalah pentingnya peran guru dalam mentransfer kearifan lokal Tari Amot kepada siswa. Guru di SD Negeri 26 Embinyer tidak hanya berfungsi sebagai pengajar, tetapi juga sebagai penjaga tradisi yang memastikan bahwa nilai-nilai budaya terkandung dalam setiap gerakan tari diajarkan dengan benar.

Kegiatan pewarisan ini tidak hanya bertujuan untuk melestarikan tari tradisional, tetapi juga untuk membentuk karakter dan kepribadian siswa. Dengan belajar Tari Amot, siswa diajarkan tentang pentingnya disiplin, kerja sama, dan rasa hormat terhadap budaya lokal.

Kata Kunci: Pewarisan, Kearifan Lokal, Tari Amot

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pendidikan sangat penting untuk menentukan kualitas sumber daya manusia (Sugiharto et al., 2024). Pendidikan adalah bagian dari upaya suatu bangsa untuk terus meningkatkan kualitas sumber daya manusia, oleh karena itu tidak heran jika pendidikan menjadi salah satu tolak ukur kemajuan suatu bangsa (Firsta Bagus Sugiharto et al., 2024).

Sekolah dasar merupakan bentuk pendidikan formal yang menjadi program wajib belajar untuk menempuh pembelajaran bagi anak bangsa di negara Indonesia. Pembelajaran di sekolah dasar tidak hanya pengetahuan, namun ada juga diajarkan keterampilan untuk meningkatkan kemampuan siswa (Firsta Bagus Sugiharto et al., 2024).

Kegiatan pembelajaran yang dilakukan melalui proses pendidikan sangat berperan penting untuk memajukan kehidupan suatu bangsa agar warga negara dapat memperoleh suatu kualitas pendidikan yang layak dalam mengikuti perkembangan zaman saat ini (Sugiharto et al., 2022). Dari pembelajaran di sekolah dasar, materi dikumpulkan berdasarkan kesungguhan siswa biasa dan kenyamanan kekhasan sosial-sosial di mana siswa berkembang dan berkreasi. Kehidupan ini penting karena kemajuan juga memiliki kualitas yang berguna dan realistis bagi siswa untuk memberikan sisi positif dari kearifan lokal dan praktik umum yang ada secara lokal (Firsta Bagus Sugiharto, 2022). Kearifan lokal merupakan bagian

penting dari warisan budaya suatu masyarakat. Menurut Sugiarto (2020), kearifan lokal mencerminkan pengetahuan dan praktik yang diwariskan secara turun-temurun dan berfungsi sebagai identitas budaya yang memperkuat norma sosial dan sistem kepercayaan masyarakat. Tari Amot adalah salah satu bentuk kesenian tradisional yang diwariskan dari generasi ke generasi di Kalimantan Barat, khususnya di Kecamatan Balai, Provinsi Sanggau (Wulandari, 2021). Tari ini tidak hanya memiliki nilai estetika, tetapi juga menyimpan makna mendalam tentang identitas budaya, norma sosial, dan sistem kepercayaan masyarakat setempat (Hartati, 2022). Kearifan tradisional bukan hanya menyangkut pengetahuan dan pemahaman masyarakat adat tentang manusia dan bagaimana relasi yang baik di antara manusia, melainkan juga menyangkut pengetahuan, pemahaman, dan adat kebiasaan tentang manusia, alam, dan bagaimana relasi di antara semua penghuni komunitas ekologis ini harus dibangun. Seluruh kearifan tradisional ini dihayati, dipraktikkan, diajarkan, dan diwariskan dari satu generasi ke generasi lain yang sekaligus membentuk pola perilaku manusia sehari-hari baik terhadap manusia maupun terhadap alam dan “yang ghaib”.

SD Negeri 26 Embinyer berperan penting dalam pelestarian kearifan lokal di wilayah ini. Sebagai institusi pendidikan dasar, sekolah ini memiliki tanggung jawab untuk meneruskan dan memperkenalkan kearifan lokal kepada generasi muda (Riani, 2019). Pengajaran Tari Amot di sekolah ini adalah salah satu upaya untuk memastikan bahwa pengetahuan dan keterampilan terkait tari ini tetap hidup dan relevan dalam kehidupan sehari-hari masyarakat (permadi, 2023). selain itu perubahan budaya dan modernisasi menyebabkan anak-anak lebih tertarik pada

budaya populer atau tari modern yang lebih sering siswa lihat di media sosial, sehingga minat terhadap Tari Amot menurun.

Tantangan dalam proses pewarisan kearifan lokal, seperti perubahan sosial, globalisasi, dan kurangnya pemahaman tentang pentingnya pelestarian budaya tradisional (Utami, 2022).³ Oleh karena itu, penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi bagaimana Tari Amot diajarkan dan dipelajari di SD Negeri 26 Embinyer, serta untuk memahami efektivitas metode pengajaran dalam mempertahankan dan meneruskan kearifan lokal tersebut (Kurniawan, 2023).

Penelitian mengenai pewarisan kearifan lokal Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer menghadapi berbagai masalah yang kompleks. Salah satu isu utama adalah keterbatasan pengetahuan dan keterampilan pengajar mengenai Tari Amot, yang dapat mempengaruhi efektivitas pengajaran tari tersebut kepada siswa (Nugroho, 2021). Selain itu, metode pengajaran yang digunakan mungkin belum optimal dalam menyampaikan nilai-nilai budaya dan teknik tari kepada generasi muda, sehingga memerlukan evaluasi dan penyesuaian (Setiawan, 2022).⁴ Bangsa ini memiliki sejarah yang panjang dan kelim terkait dengan budaya dan kearifan lokal, yaitu dengan adanya klaim yang dilakukan oleh negara lain. Adanya kasus klaim budaya yang dilakukan oleh negara dan berbagai pihak lain menunjukkan bahwa masih lemah dan minimnya perhatian bangsa ini terhadap budaya luhur dan kearifan lokal yang dimiliki (Sugiharto, 2016). Respon dan minat siswa terhadap Tari Amot juga menjadi perhatian, terutama dalam konteks pengaruh globalisasi dan perubahan sosial yang dapat mempengaruhi ketertarikan siswa (Wahyu, 2020).

Dampak perubahan sosial dan globalisasi terhadap pelestarian tari ini akan dianalisis untuk memahami sejauh mana faktor-faktor tersebut mempengaruhi keberlangsungan Tari Amot (Susilo, 2023). Kurangnya dukungan dari komunitas lokal, termasuk orang tua dan masyarakat sekitar, juga dapat menjadi hambatan dalam pelestarian budaya (Indarti, 2021). Penelitian ini akan mengeksplorasi bagaimana dukungan komunitas mempengaruhi proses pewarisan Tari Amot. Selain itu, keterbatasan ²⁰ sumber daya dan fasilitas yang ada di sekolah untuk pengajaran tari juga menjadi masalah penting yang perlu diidentifikasi (Aminah, 2022). Terakhir, tingkat keterlibatan generasi muda dalam kegiatan tari dan pelestarian budaya akan diperhatikan, dengan tujuan untuk mencari cara yang efektif untuk meningkatkan partisipasi siswa (Pratama, 2023). Dengan mengangkat berbagai masalah ini, penelitian ini bertujuan untuk memberikan gambaran menyeluruh tentang tantangan yang dihadapi dalam pewarisan Tari Amot dan mencari solusi untuk memastikan pelestarian dan keberlanjutan tari ini di masa depan (Hadi, 2022).

Pewarisan budaya merujuk pada proses pemindahan kearifan lokal ⁶ dari satu generasi ke generasi berikutnya melalui pendidikan informal dan sosialisasi dalam masyarakat. Penelitiannya menyoroti kearifan lokal seperti Panca Satya masyarakat Tengger, yang diwariskan melalui proses belajar yang tidak formal. Pewarisan kearifan lokal ini bertujuan untuk menjaga nilai-nilai budaya agar tetap lestari di tengah perkembangan zaman. Urgensi penelitian mengenai pewarisan kearifan lokal Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer sangat mendesak, mengingat peran penting tari ini dalam melestarikan identitas budaya masyarakat setempat. Tari

Amot bukan hanya merupakan bentuk kesenian tradisional, tetapi juga cerminan nilai-nilai dan norma-norma yang menjadi bagian integral dari warisan budaya di Kecamatan Balai (Sari, 2021). Sebagai sebuah bentuk ekspresi budaya, Tari Amot menyimpan makna mendalam yang harus dipertahankan dan diteruskan kepada generasi berikutnya untuk menjaga keutuhan identitas budaya masyarakat (Yuliana, 2022).

Pendidikan multikultural menurut Firsta Bagus Sugiharto berfokus pada upaya pengembangan pemahaman dan penerimaan terhadap keragaman budaya dalam masyarakat. Pendidikan multikultural ini penting dalam konteks masyarakat yang majemuk seperti Indonesia, di mana terdapat berbagai agama, suku, dan budaya. Pelatihan multikultural sangat dibutuhkan di sekolah dasar, ini adalah sekolah dasar yang merupakan jenjang utama dalam ranah persekolahan anak-anak (Firsta Bagus Sugiharto, 2022). Tujuannya adalah untuk menciptakan masyarakat yang lebih inklusif, toleran, dan harmonis dengan menghargai perbedaan budaya. Dengan pengajaran multikultural, kami percaya bahwa akan ada kekuatan dan kemampuan beradaptasi negara ini untuk menghadapi perjuangan sosial. (Firsta Bagus Sugiharto, 2022). Konteks dalam perubahan sosial yang cepat dan dampak globalisasi yang meluas, tantangan dalam pelestarian Tari Amot menjadi semakin kompleks. Generasi muda yang semakin terpapar oleh budaya global sering kali menunjukkan penurunan minat terhadap budaya lokal (Suharto, 2021). Oleh karena itu, penelitian ini menjadi sangat penting untuk mengevaluasi metode pengajaran Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer. Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi efektivitas metode pengajaran yang ada serta mencari cara-cara

inovatif untuk menarik minat siswa dan meningkatkan keterlibatan siswa dalam mempelajari Tari Amot (Yuliani, 2022).

⁵ Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan rekomendasi praktis bagi pihak sekolah dan komunitas dalam upaya melestarikan Tari Amot. Dengan memahami tantangan yang dihadapi dan menemukan solusi yang efektif, penelitian ini dapat memperkuat dukungan komunitas, meningkatkan sumber daya dan fasilitas untuk pengajaran, serta mendorong keterlibatan generasi muda (Ramadhan, 2023). Secara keseluruhan, penelitian ini tidak hanya berkontribusi pada pelestarian Tari Amot, tetapi juga pada penguatan identitas budaya dan kohesi sosial masyarakat setempat, memastikan bahwa warisan budaya ini tetap hidup dan relevan di masa depan (Widiastuti, 2020).

Tujuan penelitian mengenai pewarisan kearifan lokal Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer adalah untuk mengeksplorasi dan mengevaluasi proses pengajaran serta pelestarian tari ini ²⁶ di tingkat sekolah dasar. Penelitian ini bertujuan untuk memahami bagaimana Tari Amot diajarkan kepada siswa, termasuk metode pengajaran yang digunakan dan efektivitasnya dalam menyampaikan nilai-nilai budaya serta teknik tari kepada generasi muda (Sari, 2021). Selain itu, ⁹ penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi tantangan yang dihadapi dalam pelestarian Tari Amot, seperti dampak perubahan sosial dan globalisasi, serta kurangnya dukungan komunitas (Fauzi, 2022). Dengan menganalisis ¹⁶ faktor-faktor tersebut, penelitian ini diharapkan dapat memberikan rekomendasi praktis untuk memperbaiki metode pengajaran, meningkatkan keterlibatan siswa, dan memperkuat dukungan dari komunitas lokal. Secara keseluruhan, penelitian ini

bertujuan untuk memastikan bahwa Tari Amot tetap terjaga dan diteruskan dengan baik kepada generasi penerus, serta berkontribusi pada pelestarian dan penguatan identitas budaya masyarakat di Kecamatan Balai (Indra, 2023).

Harapan dari penelitian mengenai pewarisan kearifan lokal Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer adalah untuk memperkuat upaya pelestarian dan penerusan Tari Amot sebagai bagian integral dari warisan budaya masyarakat setempat. Dengan hasil penelitian ini, diharapkan metode pengajaran Tari Amot dapat diperbaiki dan disesuaikan dengan kebutuhan serta minat siswa, sehingga generasi muda dapat lebih memahami dan menghargai nilai-nilai budaya yang terkandung dalam tari ini (Halimah, 2022). Penelitian ini juga diharapkan dapat mengidentifikasi dan mengatasi tantangan-tantangan yang dihadapi, seperti pengaruh globalisasi dan perubahan sosial, serta meningkatkan dukungan dari komunitas lokal dalam upaya pelestarian budaya (Agus, 2021).

Penelitian ini dapat memberikan wawasan dan rekomendasi praktis bagi pihak sekolah, pendidik, dan masyarakat dalam mengimplementasikan strategi yang efektif untuk mempertahankan dan mempromosikan Tari Amot (Sari, 2023). Dengan cara ini, diharapkan generasi penerus akan lebih terlibat dalam kegiatan budaya dan mampu menjaga keutuhan identitas budaya siswa (Prabowo, 2021). Penelitian ini juga bertujuan untuk meningkatkan kesadaran masyarakat tentang pentingnya pelestarian kearifan lokal dan memperkuat peran sekolah sebagai agen utama dalam pelestarian budaya tradisional (Mulyadi, 2022).

Kontribusi penelitian ini sebagai pemeliharaan dan penguatan warisan budaya di Kecamatan Balai dan sekitarnya, sehingga Tari Amot tidak hanya

bertahan sebagai bagian dari sejarah, tetapi juga sebagai bagian aktif dari kehidupan sehari-hari masyarakat (Widodo, 2023). Dengan demikian, diharapkan warisan budaya ini akan terus hidup dan berkembang, memberikan makna dan kebanggaan bagi masyarakat lokal serta menjadi inspirasi bagi komunitas lainnya (Fitria, 2020).

19

B. Fokus Penelitian

Penelitian ini berfokus pada proses pewarisan kearifan lokal Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer, Kecamatan Balai, Provinsi Sanggau, Kalimantan Barat, dengan tujuan untuk memahami bagaimana tarian tradisional ini diajarkan dan dilestarikan dalam konteks pendidikan dasar. Tari Amot, yang merupakan bagian integral dari budaya setempat, memainkan peran penting dalam melestarikan nilai-nilai budaya dan identitas lokal. Penelitian ini akan mengeksplorasi metode yang digunakan oleh SD Negeri 26 Embinyer dalam mengajarkan Tari Amot kepada siswa dan bagaimana efektivitas metode tersebut dalam menjaga dan meneruskan kearifan lokal.

8

C. Tujuan Penelitian

Penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi dan mengevaluasi proses pewarisan kearifan lokal Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer, Kecamatan Balai, Provinsi Sanggau, Kalimantan Barat. Fokus utama dari penelitian ini adalah untuk memahami bagaimana tari tradisional ini diajarkan dan dilestarikan dalam konteks pendidikan dasar. Dengan mengkaji metode pengajaran yang diterapkan di sekolah, penelitian ini bertujuan untuk menilai efektivitas pendekatan tersebut dalam mentransfer nilai-nilai budaya dan teknik tari kepada siswa. Selain itu, penelitian ini juga akan mengidentifikasi tantangan yang dihadapi, seperti dampak globalisasi

dan perubahan sosial, serta kurangnya dukungan komunitas. Tujuan penelitian mengenai pewarisan kearifan lokal Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer adalah sebagai berikut.

1. Mengevaluasi metode pengajaran Tari Amot yang diterapkan di SD Negeri 26 Embinyer, termasuk cara-cara yang digunakan oleh pengajar dalam mentransfer nilai-nilai budaya dan teknik tari kepada siswa.
2. Menilai efektivitas metode pengajaran dalam mempertahankan dan meneruskan kearifan lokal Tari Amot, serta mengidentifikasi kekuatan dan kelemahan dalam proses pengajaran.
3. Mengidentifikasi tantangan yang dihadapi dalam pelestarian Tari Amot, seperti dampak globalisasi, perubahan sosial, dan dukungan komunitas lokal, serta bagaimana faktor-faktor ini mempengaruhi proses pewarisan tari.
4. Memberikan rekomendasi praktis bagi pihak sekolah dan komunitas dalam mengimplementasikan strategi yang efektif untuk meningkatkan pelestarian dan penerusan Tari Amot, serta untuk meningkatkan keterlibatan siswa dan dukungan dari masyarakat.
5. Meningkatkan kesadaran mengenai pentingnya pelestarian kearifan lokal dan memperkuat peran sekolah dalam menjaga identitas budaya masyarakat setempat.

Tujuan akhir ⁵ dari penelitian ini adalah untuk memberikan rekomendasi praktis yang dapat membantu pihak sekolah dan masyarakat dalam meningkatkan

pelestarian Tari Amot, serta memperkuat kesadaran tentang pentingnya pelestarian kearifan lokal dalam menjaga identitas budaya masyarakat setempat.

7 **D. Ruang Lingkup dan Batasan Penelitian**

Penelitian ini akan membahas pewarisan kearifan lokal Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer, Kecamatan Balai, Provinsi Sanggau, Kalimantan Barat. Ruang lingkup penelitian meliputi analisis metode pengajaran Tari Amot di sekolah, evaluasi efektivitas pendekatan yang digunakan dalam mentransfer nilai-nilai budaya dan teknik tari kepada siswa, serta identifikasi tantangan yang dihadapi dalam proses pelestarian tari ini. Batasan penelitian ini meliputi beberapa aspek:

1. Lokasi

Penelitian ini akan difokuskan secara eksklusif pada SD Negeri 26 Embinyer dan tidak akan mencakup sekolah-sekolah lain di luar lokasi tersebut. Penelitian ini bertujuan untuk memberikan analisis mendalam mengenai metode pengajaran Tari Amot di sekolah ini, serta tantangan yang dihadapi dalam pelestarian tari tersebut, tanpa memperluas cakupan ke institusi pendidikan lain di kawasan sekitar. Dengan membatasi penelitian pada satu lokasi, diharapkan hasil yang diperoleh dapat lebih terfokus dan relevan terhadap konteks spesifik sekolah yang diteliti.

2. Subjek

Fokus penelitian ini terbatas pada pengajaran Tari Amot oleh pengajar di SD Negeri 26 Embinyer dan respon siswa terhadap pembelajaran tari tersebut. Penelitian akan mengeksplorasi bagaimana pengajaran Tari Amot dilaksanakan di sekolah, termasuk metode yang digunakan oleh pengajar, serta bagaimana siswa merespons dan terlibat dalam kegiatan pembelajaran tari ini. Dengan

membatasi fokus pada kedua aspek ini, penelitian bertujuan untuk memberikan gambaran yang jelas tentang efektivitas metode pengajaran dan dampaknya terhadap keterlibatan siswa dalam melestarikan Tari Amot.

3. Waktu

Penelitian ini akan mencakup data yang dikumpulkan dalam rentang waktu satu tahun ajaran, sehingga tidak akan mencakup perubahan jangka panjang yang mungkin terjadi setelah periode tersebut. Dengan membatasi pengumpulan data ¹³ pada periode waktu yang telah ditentukan, penelitian ini bertujuan untuk memberikan gambaran yang akurat mengenai pelaksanaan dan hasil pengajaran Tari Amot dalam konteks waktu tersebut, tanpa mempertimbangkan perubahan atau perkembangan yang mungkin terjadi di luar rentang waktu yang ditetapkan.

4. Aspek Budaya

Penelitian ini akan memusatkan perhatian pada aspek pengajaran Tari Amot dan tidak akan membahas secara mendalam aspek budaya lain dari komunitas yang lebih luas di Kecamatan Balai. Fokus penelitian terbatas pada metode pengajaran Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer dan bagaimana tari tersebut diteruskan kepada siswa, tanpa mengkaji aspek budaya lain dari masyarakat setempat yang mungkin relevan tetapi tidak langsung terkait dengan pelaksanaan pengajaran Tari Amot di sekolah tersebut.

¹⁴ Penelitian ini diharapkan dapat memberikan gambaran yang jelas dan terfokus mengenai proses pewarisan Tari Amot di SD Negeri 26 Embinyer serta tantangan yang dihadapi dalam pelestariannya. Fokus yang terarah pada aspek pengajaran tari, respon siswa, dan periode waktu yang ditentukan bertujuan untuk

menghasilkan analisis yang mendalam dan relevan mengenai efektivitas metode pengajaran serta dampaknya terhadap pelestarian Tari Amot, tanpa melibatkan variabel lain yang mungkin mempengaruhi hasil penelitian.

E. Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan memberikan manfaat signifikan bagi institusi pendidikan, komunitas, dan masyarakat luas. Bagi SD Negeri 26 Embinyer hasil penelitian dapat memperbaiki metode pengajaran Tari Amot untuk meningkatkan pemahaman dan keterlibatan siswa. Komunitas lokal akan mendapatkan wawasan tentang tantangan dan solusi dalam pelestarian Tari Amot, mendorong dukungan dan keterlibatan masyarakat. Penelitian ini diharapkan memberikan manfaat signifikan baik bagi institusi pendidikan, komunitas, maupun masyarakat luas.

1. **Pertama**, bagi SD Negeri 26 Embinyer hasil penelitian ini dapat memberikan wawasan mengenai efektivitas metode pengajaran Tari Amot yang diterapkan, serta membantu dalam memperbaiki dan mengoptimalkan pendekatan pengajaran untuk meningkatkan pemahaman dan keterlibatan siswa dalam pelestarian tari.
2. **Kedua**, penelitian ini diharapkan dapat memperkuat dukungan komunitas terhadap pelestarian Tari Amot dengan memberikan bukti konkret mengenai tantangan yang dihadapi serta solusi yang dapat diimplementasikan. Hal ini dapat mendorong keterlibatan orang tua dan masyarakat dalam mendukung kegiatan budaya di sekolah dan meningkatkan kesadaran akan pentingnya pelestarian kearifan lokal.

3. **Ketiga**, bagi peneliti dan akademisi, penelitian ini akan menambah khazanah ilmu pengetahuan mengenai pelestarian budaya di konteks pendidikan dasar, khususnya mengenai metode pengajaran tari tradisional. Hasil penelitian ini juga dapat menjadi acuan untuk penelitian lebih lanjut tentang pelestarian kearifan lokal di daerah lain.

4. **Terakhir**, penelitian ini dapat memberikan kontribusi kepada pemerintah dan lembaga kebudayaan dalam merumuskan kebijakan dan program yang mendukung pelestarian budaya lokal. Dengan memahami tantangan dan solusi dalam pelestarian Tari Amot, langkah-langkah strategis dapat diambil untuk memastikan bahwa warisan budaya ini tetap hidup dan relevan di masa depan.

Penelitian ini juga akan memperluas pemahaman akademis tentang pelestarian budaya di pendidikan dasar dan memberikan kontribusi pada kebijakan pemerintah dan lembaga kebudayaan dalam melestarikan kearifan lokal di masa depan.

Angriani

ORIGINALITY REPORT

22%

SIMILARITY INDEX

22%

INTERNET SOURCES

8%

PUBLICATIONS

6%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	rinjani.unitri.ac.id Internet Source	4%
2	jurnal.upmk.ac.id Internet Source	4%
3	www.researchgate.net Internet Source	3%
4	media.neliti.com Internet Source	2%
5	securityphresh.com Internet Source	1%
6	www.slideshare.net Internet Source	1%
7	www.scribd.com Internet Source	1%
8	digilib.uin-suka.ac.id Internet Source	1%
9	es.scribd.com Internet Source	1%

10	repo.stikesperintis.ac.id Internet Source	<1 %
11	repository.upi.edu Internet Source	<1 %
12	apbsrilanka.org Internet Source	<1 %
13	journal.uniga.ac.id Internet Source	<1 %
14	ratnawatisakura.wordpress.com Internet Source	<1 %
15	123dok.com Internet Source	<1 %
16	repository.uinbanten.ac.id Internet Source	<1 %
17	www.neliti.com Internet Source	<1 %
18	a-research.upi.edu Internet Source	<1 %
19	digilib.uinsby.ac.id Internet Source	<1 %
20	eprints.umm.ac.id Internet Source	<1 %
21	fr.scribd.com Internet Source	<1 %

22 kuliahdistaipi.blogspot.com <1 %
Internet Source

23 library.walisongo.ac.id <1 %
Internet Source

24 ojs3.unpatti.ac.id <1 %
Internet Source

25 repository.unhas.ac.id <1 %
Internet Source

26 repository.unipasby.ac.id <1 %
Internet Source

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

Angriani

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10

PAGE 11

PAGE 12

PAGE 13

PAGE 14

PAGE 15
